

Es gilt das gesprochene Wort

Stellungnahme der CDU-Fraktion zum Haushalt der Stadt Niebüll für das Haushaltsjahr 2023.

Sehr geehrter Herr Bürgervorsteher,

meine Damen und Herren der Stadtvertretung,

sehr geehrte Vertreter der Presse,

liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

angesichts der schwieriger werdenden wirtschaftlichen Situation durch die sehr gestiegenen

Energiekosten sowie den Begleiterscheinungen durch die Corona-Pandemie, müssen wir

natürlich alle zu treffenden Maßnahmen weiterhin auf den Prüfstand stellen. Die steigenden

Kosten für Baustoffe schlagen spürbar im Finanzplan und dem dortigen investiven Teil durch.

Unser höchstes Ziel im städtischen Haushalt bleibt trotzdem die Beibehaltung und Erarbeitung

eines möglichst hohen Leistungsstandards für die Niebüller Bevölkerung in allen

Handlungsfeldern der Kommunalpolitik. Erfreulich hervorzuheben ist, dass die Stadt Niebüll

nach der Planung für 2023 von einem Jahresüberschuss in Höhe von 288.000 € ausgehen kann.

Dank der anschaulichen und fundierten Vorlagen und des Vortrages durch Dich, Bettina, haben

wir das gesamte Zahlenwerk noch vor Augen und ich erspare Ihnen, diese im Einzelnen zu

wiederholen. Ich danke dir außerdem für dein unermüdliches Engagement als

Ausschussvorsitzende.

Lassen Sie mich nun einige ausgewählte Themen, die uns als CDU beschäftigt haben, noch

beschäftigen oder beschäftigen werden, kurz skizzieren:

CDU

- 1. Die Kommunalfinanzen nachhaltig und krisenfest ausgestalten
- 2. Einwohnerbeteiligung bei Vorhaben und Projekten durch die Förderung des Dialogs und der Mitgestaltung
- 3. Das gesamte Gesundheitswesen zu stärken
- 4. Fortschritte beim Ausbau der Kindertagesbetreuung und einem Neubau Kita Bunte Welt in der Theodor-Storm-Straße
- 5. Erweiterung Gewerbegebiet-Ost mit einem neuen Bau-, Misch- und Gewerbegebiet
- 6. Wachstum durch mehr bezahlbaren Wohnraum ermöglichen im B-Plan 70 + 65b
- 7. Umsetzung der Maßnahmen aus dem Generalverkehrsplan
- 8. Umsetzung des Städtebauförderprogramm "Kleinere Städte und Gemeinden"
- 9. Niebüll als Fahrrad- und fußgängerfreundliche Stadt sicher und attraktiv gestalten
- 10. Weitere Zuschüsse für die Erhaltung von Reetdächern
- 11. Monitorings und Fortschreibung der Sportentwicklungsplanung aus dem Jahr 2013
- 12. Fertigstellung des Sportlerheims an der Jahnstraße und Abriss und Neubau der Südtondern Halle in 2023
- 13. Fortschreibung der Sportentwicklungsplanung aus dem Jahr 2013
- 14. Planung und Ausführung der Projekte aus dem Masterplans zur strategischen Entwicklung der Stadt Niebüll
- 15. Die Digitale Bildung im "Bildungsstandort Niebüll" dauerhaft ermöglichen
- 16. Unsere beiden Feuerwehren mit dem bestmöglichen Einsatzmaterial und Zusatzleistungen zu versorgen. Die Feuerwehren in Niebüll-Deezbüll und Langstoft können sich der Unterstützung der CDU Fraktion auch in Zukunft gewiss sein. Wir wünschen den Feuerwehren weniger Einsätze und der Jugendfeuerwehr mehr Mitglieder.



- 17. Innenstadt mit Rathausplatz in Zusammenarbeit mit dem Stadtmarketing und dem Handels- u. Gewerbeverein Niebüll zu einem Ort der Begegnung und der Kommunikation für Einheimische als auch für Touristen verbessern. Zu einer lebendigen Innenstadt gehören für uns ein ansprechendes Gastronomieangebot mit Außenbestuhlung und viele gute kulturelle Veranstaltungen sowie attraktive Treffpunkte zur Kommunikation im Stadtzentrum.
- 18. Städtepartnerschaften erhalten. Hier möchte ich mich heute bei Anja Cornils und ihren "Mitstreitern" für die Organisation der vielen Reisen und den Treffen mit unseren 3 Partnerstätten sehr herzlich danken.
- 19. Niebülls Weg zum Klimaschutz und in der Energiewende immer im Fokus behalten. Wir haben zusammen ein "Kommunales Klima-Leitbild" für die Stadt Niebüll erarbeitet. Der Einsatz von Wasserstoff ist für uns als CDU ein wichtiger Baustein, um die klimapolitischen Ziele tatsächlich zu erreichen. Wir unterstützen die Ansätze im Bereich der Nahwärmversorgung und den Bemühungen um die "Mitnahme der Bevölkerung" bei diesen Themen.

Sichtbar wird der Wandel in Niebüll bereits durch

- das Nahwärmekonzept Innenstadt, in dessen Rahmen fast alle öffentlichen Objekte entlang der Marktstraße von der Schwimmhalle im Norden und der Alwin-Lensch-Schule im Süden einschl. Rathaus, VR-Bank Nord und noch diverse private Objekte an das neue BHKW am Hallenschwimmbad sowie gut 200 Wohnungen der Gewoba Nord über ein weiteres BHKW an der Mühlenstraße angeschlossen wurden. Die BHKW's fahren in der Grundlast komplett auf Biogas aus der Biogasanlage Uhlebüll am Bosbüller Weg. Für dieses Projekt wurde die Stadtwerke Niebüll GmbH, jetzt Stadtwerke NF GmbH 2015 mit dem Umweltpreis der Schleswig-Holsteinischen Wirtschaft geehrt;
- den Bürgerwindpark Niebüll GmbH & Co. KG I und II
- den Bürgersolarpark Niebüll eG
- zahlreiche Photovoltaikanlagen auf Gewerbeobjekten und auch Privathäusern;



• eine Windkraftanlage auf dem Klärwerk, die den gesamten Strombedarf der Anlage decken und überschüssigen Strom in das Stromnetz einspeisen

soll. Die Erträge kommen allen Gebührenzahlern zugute.

Der eingeschlagene Weg in der Energiewende wird von der CDU als Daueraufgabe verstanden

und ist fortzusetzen. Gerade mit Blick auf die kommenden Baugebiete gilt es moderne Systeme

der Wärmeversorgung, wie z.B. die sog. "Kalte Nahwärme" bereitzustellen.

Lassen Sie uns fraktionsübergreifend gemeinsam daran arbeiten, gestärkt aus der Krise

hervorzugehen! Vielleicht können nachfolgende Generationen dann auch einmal von den

"goldenen" Zwanzigern in Niebüll sprechen – weil wir unseren Kindern die Grundlagen für

eine lebenswerte Zukunft geschaffen haben.

Meine Haushaltsrede endet traditionell mit Worten des Dankes:

Die CDU Fraktion dankt allen ehrenamtlich Tätigen - egal wo und wann sie ihre Energie,

Motivation und Freizeit für das Gemeinwohl in Niebüll zur Verfügung stellen. In diesen Dank

schließen wir natürlich auch unsere ehrenamtlich tätigen Organisationen mit ein.

Ich möchte nicht schließen, ohne mich im Namen der CDU-Fraktion bei der gesamten

Verwaltung des Amtes Südtondern für die gute Zusammenarbeit zu bedanken. Ein besonderer

Dank gilt wieder Frau Schiessler-Usadel und Herrn Michael Bruch für das angenehme und

konstruktive Miteinander. Herrn Christian Asmussen gilt mein Dank für die übersichtliche

und kompetente Darstellung des Zahlenwerkes im Haushalt 2023.

Ich sage auch herzlichen Dank an die Presse. Ich wünsche mir für die Zukunft eine faire

und objektive Begleitung unserer politischen Arbeit.

Fraktionsvorsitzender:
Bernd Neumann, Uhlebüllerstraße 88a, 25899 Niebüll
Telefon: 0172-4596963
bernd.neumann@niebuell.de

CDU

Danke an den Kinder- und Jugendbeirat für die interessanten Ideen und Impulse und für den

konstruktiven Austausch, den wir 2023 weiter ausbauen möchten.

Allen Bürgerinnen und Bürgern sowie den Gewerbetreibenden, die durch ihre Steuern in dieser

besonderen Zeit einen erheblichen Beitrag zum Haushalt 2023 leisten, ein herzliches

Dankeschön. Die Stadt Niebüll ist somit finanziell sehr gut aufgestellt.

Besonderer Dank für die konstruktive Zusammenarbeit geht heute wieder an unseren

Kooperationspartner, der FDP-Fraktion. Herzlichen Dank an die Familie Abel.

Wir als CDU Niebüll danken allen, die uns in unserer Arbeit begleiten und unterstützten. Wir

freuen uns schon heute auf die Kommunalwahl im Mai 2023 und auf die Zusammenarbeit mit

den Parteien in der neuen Stadtvertretung.

Die wirtschaftlichen Verhältnisse der Stadt Niebüll sind geordnet, die Ertragslage sehr

gut und die Bilanz der Stadt Niebüll weist ein hohes Eigenkapital aus. Die CDU-Fraktion

wird diesen vorliegenden Haushalt 2023 zustimmen, weil wir uns unserer Verantwortung

für unsere Heimatstadt Niebüll bewusst sind.

Herzlichen Dank für ihre Aufmerksamkeit.

gez.

Bernd Neumann,

15.12.2022

